



Communiqué

Renée Delafontaine, pédagogue lausannoise reconnue, aura sa plaque commémorative

Le 30 septembre prochain, la Ville de Lausanne inaugurera une plaque commémorative en hommage à Renée Delafontaine. Reconnue pour son travail dans l'accompagnement quotidien de la personne handicapée, elle est également la première femme à s'être vu décerner le Prix de la Ville de Lausanne en 1997. Avec cette nouvelle plaque, la Municipalité concrétise petit à petit sa volonté de redonner leur place aux personnalités féminines qui ont fait et font encore Lausanne.

La pose de plaques commémoratives en l'honneur de femmes lausannoises et la publication en mars 2021 du livre «100 femmes qui ont fait Lausanne» s'inscrivent dans la stratégie de la Ville de réhabiliter la place des femmes dans l'histoire et l'espace public lausannois. Après Jacqueline de Clause et Anne Cuneo, ce sera au tour de Renée Delafontaine d'avoir sa plaque commémorative sur le mur d'entrée de l'avenue des Bergières 35, lieu de création de sa Fondation.

Une pédagogue hors du commun

Née en 1921 à Montchervet (Puidoux) où elle a vécu toute sa vie, Renée Delafontaine manifeste très jeune un grand intérêt pour les arts et les enfants en situation de handicap mental. Après une formation aux Beaux-Arts et en psychologie, elle intervient à la Clinique psychiatrique de Bel-Air (Genève) et partage la responsabilité d'un internat.

Renée Delafontaine consacre sa vie à développer une approche pédagogique centrée sur les personnes. Cette pédagogue hors du commun ouvre en 1955 à Lausanne le premier externat pour personnes en situation de handicap mental, Les Matines. Elle continue son œuvre de pionnière notamment par la création du Service éducatif itinérant en 1956 puis ouvre en 1963 le premier atelier de formation L'Elan. La Cordée qui ouvre ses portes en 1968 propose des ateliers socio-professionnels aux travailleuses et travailleurs bénéficiaires. Son action influence la mise sur pied, dans le canton de Vaud, de l'enseignement spécialisé et de la formation des professionnelles et professionnels de l'action sociale.

En 1981, elle reçoit le titre de docteur honoris causa de l'Université de Lausanne. Elle est, en 1997, la première femme à se voir décerner le Prix de Lausanne.

À l'instar d'autres femmes lausannoises, il est important pour la Ville de rendre hommage à cette femme d'exception en la visibilisant dans l'espace public lausannois.

La Municipalité de Lausanne

Informations sur son parcours : www.lausanne.ch/renee-delafontaine

Pour tout renseignement complémentaire, prendre contact avec :

- **David Payot, conseiller municipal, Direction de l'enfance, de la jeunesse et des quartiers, 078 647 12 86**
- **Florence Germond, conseillère municipale, Direction finances et mobilité, 021 315 72 00**

Lausanne, le 27 septembre 2022